

Las suscripciones son por **Pagos anticipados**. Madrid, 150 pesetas al mes. Provincias, **pesetas 5 trimes** (en la Administración) y 5'50 por giro y comisionado. Portugal, 15 pesetas. Extranjero, 12 trimes (en Antillas y Filipinas, 15 pesetas, y países fuera de la Unión postal, pesetas 15). Número suelto, 5 céntimos.

Se suscribe en la Administración del periódico y en todas las librerías de Madrid y provincias. También se reciben en la Administración, comunicados y anuncios españoles y extranjeros a precios convencionales. Toda la correspondencia administrativa debe dirigirse a la calle de la Libertad, núm. 29, al Administrador de EL CORREO.

Día agitado

En Castellón los consumos; en Cádiz, en Sevilla, en la Coruña y en otras capitales, las Sociedades obreras, y en Gijón la procesión del Jubileo, dieron ayer motivo a sucesos, protestas y declaraciones, que los corresponsales refieren minuciosamente, y en algún caso empleando colores tan vivos, por ejemplo, al describir lo ocurrido en Gijón, que presumimos haya en la pintura alguna exageración.

Quedará, sin embargo, en el cuadro, aun rebajando mucho, la expresión de un estado social poco tranquilizador, especialmente en Andalucía, donde las Sociedades obreras de resistencia van tomando un desarrollo extraordinario y una audacia en sus pretensiones, que probablemente en los mismos obreros ha de procurar saludable reacción.

También anoche se celebró en Madrid la sesión preparatoria del segundo Congreso de la Federación regional española, apuntándose ya en esta sesión ideas del más subido radicalismo, siendo de presumir por esto que en este Congreso tengan poca influencia los socialistas que siguen a Pablo Iglesias.

La labor incansante de la clase obrera para asociarse no sería un peligro, si no fuera que los elementos más radicales son los que imprimen dirección al movimiento, y eso se advierte a raíz de huelgas, como medio que estima el más adecuado para atemorizar el capital.

Es de presumir, por tanto, que el abuso de la fuerza y la repetición excesiva de las huelgas, concluyan por provocar una situación para todos amarga, ruinosa e insostenible.

Contrastando con la agitación de pasiones y con la lucha de intereses de que hemos dado cuenta, se registró ayer otro suceso que ha echado por tierra la hipótesis de ser necesario un desagravio a la Virgen del Pilar, por consecuencia de lo ocurrido en la procesión del jubileo que impidieron los partidos radicales.

En Zaragoza se celebró ayer el solemne rosario en honor de la Virgen del Pilar, sin que se notara el menor átomo de trastorno. Los sentimientos de los católicos fueron profundamente respetados, pudiéndose de ahí deducir que sólo cuando se advierten miras políticas en los actos del culto, es cuando sobrevienen ciertos conflictos, de los cuales el último chispazo se sintió ayer en Gijón.

LOS CAUTIVOS ESPAÑOLES

Resultado de la negociación

En el ministerio de Estado se han recibido las ofertas telegráficas de nuestro representante ante Tanger, Sr. Ojeda, confirmando el buen éxito de la negociación entablada para el rescate de los dos cautivos españoles.

El delegado, Sr. Saavedra, recogió del gobierno el compromiso de documento en el cual se comprometió a cumplir las reclamaciones del Gobierno español, y que se puntualizan en la siguiente forma:

- 1.º Pagar 8.000 pesetas de indemnización a la familia de los cautivos.
- 2.º Pagar al Gobierno español 150.000 pesetas, reclamadas por indemnización por el brutal atropello de las cábilas contra los subditos españoles.
- 3.º Aceptar el plazo de cincuenta días para proceder y terminar las operaciones militares que han de verificarse para el rescate.

Si aquellas operaciones no dieran el resultado que se aspira, ó que los cautivos hubieran un suceso, el Gobierno español se reserva el derecho de pedir nueva indemnización.

DESÓRDENES EN GIJÓN

Prudencias y silbidos.—Heridos.—Cargas de la Guardia civil.

Gijón 13.—Esta tarde se ha verificado la procesión del Jubileo desde la iglesia de San Pedro a la de San Lorenzo.

Los elementos de ideas más avanzadas se dieron cita para protestar públicamente contra este acto religioso.

Los que acudieron al Jubileo debían tener noticias de tales propósitos, porque luego se vio que había un acudido al acto con armas y garrotes.

Diez minutos antes de la hora de salida, se dirigió el alcalde al Campo de Valdés. Algunos grupos de aficionados levantaron los bastones gritando:

¡Viva la libertad! ¡Viva la República!

¡Mueran los necios!

A las cuatro y media, de la tarde intentábase que salga el pendón de la iglesia de San Pedro.

Los grupos tratan de cargar el pendón; pero el que lo conduce se defiende, retirándose sin que aquéllos consiguen su objeto.

A las cuatro y cinco minutos, intentábase nuevamente la salida de la procesión, originándose un tumulto.

Retirase la procesión.

Esta sale definitivamente en medio de un gran escándalo.

En la procesión, tras del pendón y de la cruz, van muy pocos sacerdotes.

En cambio asisten muchas mujeres.

Seguen numerosos grupos de aficionados locales y socialistas.

Los que aguardaban la salida de la procesión prorrumpieron en gritos de ¡Mueran D. Carlos! y en silbidos.

El exdiputado carlista Sr. Zubizarreta y otros del jubileo contestaron por su parte, ensarcándose más aún los silbidos de los que protestaban contra dicho acto.

El público siguió el paso de la procesión, gritando La Marsellesa y repitiendo intervalos los mueras y silbidos.

Dícese también que el exdiputado carlista sacó un revólver y que desde el público se arrojaron piedras a los del jubileo, resultando herido un anciano y un guardia municipal.

El alcalde dispuso que la Guardia civil disolviera los grupos, y se dió órdenes varias.

La procesión se detuvo frente a la Iglesia de monjes de Cabrales, produciéndose un enorme escándalo.

Aumentaron los grupos hostiles y hubo verdadera lluvia de piedras.

Seguía la procesión hasta el paso de la Boña, entrando en la iglesia de San Lorenzo.

A las seis regresó la procesión de la iglesia de San Lorenzo al Campo de Valdés, en donde está la de San Pedro.

Se dieron pocos vivas y los gritos eran aislados.

La lluvia de piedras no era ya tan recia.

En cambio las manzanas hacían voces de proyectiles, siendo disparadas con verdadero ensañamiento.

Durante la procesión toda la población estaba en la calle y la alarma era extraordinaria.

Ha resultado herido de gravedad, con fractura en el cráneo, Vicente Hernández.

También recibió una herida leve en la cabeza Manuel Hernández, hermano del anterior.

Hay otros heridos.

FIESTA CIENTÍFICA

París 13.—Los periódicos alemanes dan cuenta de las fiestas celebradas en honor del doctor Virchow en el Instituto Patológico.

Entre los concurrentes figuraban todos los individuos de la Facultad de Medicina de Berlín y otras notabilidades médicas, no solamente de Alemania, sino también varias del extranjero.

La presencia del doctor Virchow fué acogida con nutridos aplausos.

El eminente doctor pronunció un notable discurso, en el cual expuso en brillantes períodos los progresos realizados por las ciencias médicas, dedicando frases de cordialidad y de encomio a todas las naciones que han contribuido a los mismos.

Entre ellas hizo especial mención de Italia por los servicios prestados a la Patología por el profesor Bacelli de la Universidad de Bologna.

Este discurso fué contestado por el doctor Schaper, quien enalteció al sabio maestro, honra de Alemania, y a quien llamó *Communis mundi preceptor*.

Terminó diciendo que la divisa de Virchow ha sido siempre *Suprema lex salus publica*, enumerando los beneficios que la humanidad ha obtenido de tan esclarecido varón.

LOS PROBLEMAS DE HACIENDA

Declaraciones del Sr. Urzáiz

Nuestro estimado colega *El Globo* publica hoy las siguientes importantes declaraciones del Sr. Urzáiz, referentes a los graves problemas planteados actualmente en el orden económico:

«Me preocupas de un modo preferente la cuestión de los cambios, como a la preocupación de opinión. Reconozco su gravedad y su pernicioso influjo en la función económica del país. Mas para formar cabal concepto de ellos, preciso es apreciarlos en todo su alcance.

La cuestión de los cambios, como problema agudo, lleva de existencia más de diez años. Recordando que la peseta era año 1890, el quebranto de la peseta era de un 60 por 100. Entonces comenzó a elevarse. Es convicción elemento de ese sentido que el principal agente de ese quebranto es, aparte de la mucha acuñación de plata, el exceso en la circulación fiduciaria. Convienen en ello los economistas nacionales y los extranjeros que nos estudian. La experiencia de otras naciones que han sufrido este orden, lo analizadas a la nuestra en sus principales características, comprueba. Pues dos hechos principales que han dado colosal incremento a la cifra de billetes emitidos por el Banco, y los dos realizados por el partido conservador.

Es uno la ley de 14 de Julio de 1891, verdadero punto de partida de este problema; ley por la que se autorizaba al Banco de España para ampliar su cifra de emisión hasta 1.500 millones de pesetas, en truceo de recibir de él un préstamo sin interés por valor de 150 millones. Equivalió esto a contratar con el público dos empréstitos: uno de 150 millones a favor del Tesoro, y otro de 600 a favor del Banco, representados ambos por los billetes emitidos.

El otro es la ley de 2 de Agosto de 1900, y convenio con el Banco de la misma fecha. Por ellos se consolidaron débitos ascendientes en su totalidad a unos 1.000 millones de pesetas, con interés de 2 y 1/2 por 100. Como el precio del dinero es mayor que ese tipo en España, el Banco no podía admitir la consolidación de los 945 millones en pagarcas, ni prestar hasta los 1.100, sino fabricando moneda, emitiendo billetes, aumentando la circulación fiduciaria.

Y así lo hizo. Prosiguió entonces la elevación rápida del quebranto de giro, hasta alcanzar las cifras que hoy lamentamos. Pues esa ley fué patrocinada y el convenio ajustado por un gabinete conservador.

De esos dos hechos dimana principalmente el mal. Su agravación en estos meses no es más que el curso natural de los efectos por aquellas causas producidas. La eficacia de las resoluciones de los gobiernos camina con relativa lentitud por la realidad. Dictase una ley, y sus efectos, con especialidad en el orden económico, no se advierten, al menos en toda su extensión, al día siguiente, sino que paulatinamente se van revelando y desenvolviendo. Un error en el orden financiero es como un germen de enfermedad en el orden orgánico; sus efectos malignos siguen su curso, creciendo y provocando la dolencia, cuyos orígenes hay que buscar siempre en fecha muy anterior.

Con ello se advierte cuán injustos son los que inculpan al Gobierno liberal por la situación aflictiva de nuestra moneda. Nosotros no somos en nada responsables del quebranto de la peseta. ¿Se nos atribuirá influencia en esa agravación? Señora pueril e insensato. ¿Cuál acto del Gobierno, qué ley, qué medida, qué resolución de nuestro partido pueden haber aumentado en el extranjero la desconfianza hacia la moneda española? Los que nos combaten, precisen dónde está nuestro yerro, para saber en qué consiste nuestra culpa. Y en cuanto al estado general de la Hacienda, bien sabido es que la recaudación crece por natural efecto de la elasticidad de los tributos y del crecimiento de la riqueza española, y que los ingresos exceden enormemente de los gastos.

El cargo que se me ha hecho por haber dispuesto que las Compañías extranjeras que abonen los intereses de sus acciones en francos, paguen también en francos el impuesto, a está desprovisto de fundamento. No ha de aumentar por eso el precio de los francos, pues las referidas Compañías no han de adquirirlos para pagar el impuesto. Lo pagarán en pesetas a un tipo variable. En sustancia, esa medida equivale a un aumento en determinada contribución. Y no ha de subir el quebranto de giro, porque algunas Compañías paguen un impuesto mayor.

No se puede, pues, acusar en esta cuestión al Gobierno por lo que ha hecho. ¿Y por lo que no ha hecho? Tan poco. Si del exceso de circulación fiduciaria previene primeramente el mal, en la reducción de la cantidad de billetes hay que buscar su remedio. Para conseguir este, preciso es antes buscar la manera de que el Tesoro liquide con el Banco. Este es indispensable. Sin ello, toda medida significaría una inmediata decepción, un estímulo de la gravedad del problema y un aumento de la desconfianza de los mercados extranjeros. A preparar y hacer esa liquidación necesaria tiene uno de los proyectos de ley que tengo presentados en las Cortes. El Gobierno no ha omitido, pues, lo único que debía hacer.

Y el Gobierno no puede hacer más. De darle otra cosa a la opinión sería engañarla si a sabiendas. Cualquier resolución accesoría conservaría los términos fundamentales del problema; el mal subsistiría.

Hay que liquidar con el Banco, y para ello es preciso que ese proyecto se apruebe. Sin él no se puede hacer nada en la cuestión de los cambios. Aprobado, la gestión del Gobierno se encaminaría a transformar los preceptos en hechos reales y darles su conveniente desarrollo. No quiero saber si ese proyecto conviene ó no a los establecimientos que realizan los giros, ni si agrada ó no al Banco de España. Yo lo he concebido y redactado mirando sólo al interés general y a la conveniencia del país. En materia de cambios, eso es lo único que por ahora puede hacer un Gobierno que se preocupa de la cuestión.

Se engañan los que me atribuyen flaquezas en mantener el límite máximo de los gastos para el futuro presupuesto. Todos mis compañeros de Gabinete conocen cuán viva y firme es mi oposición al aumento en las cifras.

También yo reconozco la inevitable desigualdad distributiva que aparece, con mayor ó menor proporción, en todos los impuestos. Confieso que el de Consumos es condenado por el juicio popular. Pero no se puede proceder a su abolición inmediata. No es que el Gobierno desconozca medios de sustituirlos para impedir que quedase indotado el presupuesto. Es que toda sustitución repentina produciría una seria perturbación, precisamente en esta materia en que todas las transformaciones deben efectuarse por graduales etapas.

Coincidiendo con el sentir público, yo he presentado un proyecto de ley que trata la supresión de los próximos presupuestos.

CONGRESO DE OBREROS LIBERTARIOS

En el domicilio del Círculo Federal, Hornos de la Mata, 7, celebró anoche la sesión preparatoria el segundo Congreso de Federación obrera.

Presidió el compañero Crespo. Los delegados de provincias, entre los cuales se encuentran varios de Cataluña y Andalucía, presentaron sus poderes.

Quedó constituida la mesa definitiva, nombrándose tres presidentes para que actúen en cada una de las sesiones que celebrará el Congreso.

Presidirá el compañero Apolo; mañana La Granja y el miércoles Muñoz.

En la última sesión se pronunciarán discursos de propaganda societaria y se permitirá que hablen aquellos obreros que quieran hacer objeciones a las doctrinas que expongan los delegados.

En la reunión de anoche se dió cuenta de los temas, que ascienden a 25.

Algunas agrupaciones presentan proposiciones de carácter anarquista, tales como una Sociedad de Sabadell, que dice que se deben difundir, entre otros consejos, el de huir de la amistad de los policías y de toda autoridad, y enseñar al pueblo para cuando llegue el día de vestirse y comer quitándose al patrono; el Círculo de Estudios sociales de la Concepción propone que se divulgue la instrucción de la Pedagogía libertaria, y el Grupo Germinal, de Badajoz, sostiene la conveniencia de llevar a los carteles la idea de la lucha de clases, para que los soldados no hagan armas nunca contra los obreros.

Los Socios obreros representados suman unos 200 y el número de obreros que forman parte de las mismas, dicen los libertarios que llegan a 70.000.

Esta noche celebrarán la primera sesión en el teatro Barbieri.

Las sesiones se reunieron esta mañana en la calle del Horno de la Mata para preparar los trabajos de la asamblea.

A la sesión de anoche asistió como delegado del gobernador el Sr. Puga.

LA PESCA EN GALICIA

Opiniones del Sr. Montero Ríos

El Imparcial publica hoy el siguiente telegrama de su corresponsal en Pontevedra:

Pontevedra 13.—El Sr. Montero Ríos salió hoy para Madrid, siendo despedido en la estación por las autoridades y muchos amigos por líricos y particulares de esta capital y de diversos pueblos de Galicia.

Al salir a mi vez, rogué al Sr. Montero Ríos me manifestara la impresión que le han producido los telegramas recibidos de Madrid dando cuenta de los diversos puntos que abraza lo propuesto por el duque de Veragua en Consejo de ministros para dar solución al problema de la pesca.

El ilustre presidente del Senado se limitó a decirme que, en vista de las noticias publicadas por los periódicos, telegráficas ayer al Sr. Sagasta, suplicándole suspendiera el Gobierno toda solución hasta que le diga cuanto sobre esta cuestión de la pesca piensa exponerle, como hijo amante de Galicia y en defensa de sus habitantes.

Creo que el Sr. Montero Ríos no se conforma con que los tribunales mixtos señalen los límites de la pesca, según las épocas, ni tampoco con que se prohíban las trallas en las rías de Pontevedra y Arosa, respetando, en cambio, las existentes en Vigo.

Para el Sr. Montero Ríos, la solución del problema está en que la línea que determinan las islas Cies, Salvora y Ons, situada en la embocadura de cada ría, sea límite para pescar con tralla indistintamente.

LAS FIESTAS DEL PILAR

Zaragoza 13.—En el teatro Principal se ha celebrado la fiesta de la jota, dedicada a Mariano Benlliure y al filántropo señor Villanueva, que ofrecieron en las fiestas de Valencia, el primero la estatua de Agustina de Aragón, y el segundo el pedestal.

El teatro estaba completamente lleno y ofrecía un aspecto brillante.

Al aparecer en el palco Benlliure y Villanueva, el público, puesto en pie, los aplaudió con entusiasmo.

En el momento en que se celebraba la procesión del jubileo, a las diez y media, se anunció que el Sr. Puga, gobernador de Galicia, había salido de Madrid para Pontevedra.

Se presume que el Sr. Puga, al salir de Madrid, se dirigirá a la estación de Galicia para despedirse de los amigos gallegos que se encuentran en la estación.

Se presume que el Sr. Puga, al salir de Madrid, se dirigirá a la estación de Galicia para despedirse de los amigos gallegos que se encuentran en la estación.

Travesía del Mediterráneo en globo

París 13.—El conde de La Vaux, acompañado de los Sres. Japissier, Hervé y Castillon, se embarcó anoche a las once en su globo «Mediterráneo» en las Sables, de Tolón, para hacer la travesía del Mediterráneo.

Por disposición del ministro de Marina, el crucero *Du Chayla* sigue al globo en su viaje, con objeto de prestar auxilio a las aeronautas en caso de desgracia.

El globo va mantenido a una altura de 20 metros por un aparato flotador.

Según noticias que se reciben de los señores «Mediterráneo» conservaba esta mañana su ruta en dirección al Sudoeste.

Marsella 13.—Un vapor procedente de Argelia encontró el globo del conde de La Vaux a cincuenta millas de Marsella y con rumbo a Argel. No ocurría novedad al mismo.

París 14.—Telegrafían de Argel, que se han tomado oportunas medidas en espera de la llegada del conde de La Vaux con su globo.

Todavía no ha llegado ninguna de las palomas mensajeras que lleva consigo el aristocrático e intrépido aeronauta.

Reperto de premios

Anoche se verificó en este centro la solemne apertura del curso de 1901 a 1902 y la distribución de premios a los alumnos que consiguieron esta distinción por su aprovechamiento en los estudios del curso anterior.

El acto fué presidido por el alcalde, señor Aguilera, que tenía a su lado a los señores Gasset (D. Rafael) y Ossorio y Gallardo.

Abierta la sesión, el Sr. Vázquez leyó una Memoria exponiendo el resultado conseguido por esta Sociedad respecto a la enseñanza, y a continuación, el profesor de gimnasia, D. Prudencio López, leyó otro trabajo, encaminado a demostrar la necesidad de un buen desarrollo físico, como medio indispensable del desenvolvimiento de toda energía.

Verificado el reparto de premios, pronunció un elocuente discurso el Sr. Aguilera, enalteciendo la brillante historia de El Fomento y sus trabajos en favor de la educación y de la enseñanza.

Terminó el Sr. Aguilera dirigiendo afectuoso saludo a dicha Sociedad, y haciendo acertado elogio de los profesores, que cumplen tan a conciencia su laudable misión.

El Sr. Ossorio y Gallardo, aludido por el Sr. Aguilera, pronunció también breves palabras, haciendo constar que el Fomento trabaja y trabajará siempre de modo que en ningún momento se interrumpa su constante tradición, que se puede resumir en estas dos palabras: Progreso y libertad.

Habló después el exministro de Agricultura, Sr. Gasset, quien después de expresar su satisfacción por concurrir a un acto en el que el Fomento de las Artes daba tan gallarda muestra de vida, manifestó que esta Sociedad, aunque modesta en sus fuerzas, había probado disponer de grandes energías e iniciativas en cuanto se relaciona con el progreso, ofreciéndole, por último, a la Asociación para todo lo que se difundir la enseñanza, por entender que el país está muy necesitado de obreros del taller y de la ciencia.

Seguidamente se dió por terminado el acto, declarando el presidente abierto el curso de 1901 a 1902.

A la sesión asistió numeroso público que tributó muchos aplausos a todos los oradores.

MITINS OBREROS

En Sevilla.—Amenaza de huelga general.

Sevilla 13.—En el Puerto de Tel...

NOTICIAS DEL EXTRANJERO

Contra el presidente del Brasil

Londres 13.—Telegrafían de Río Janeiro: «Dos italianos penetraron en el palacio de la Presidencia; pero el oficial de servicio los ha sorprendido en los pasillos, dando la voz de alarma. Fueron detenidos inmediatamente, hallándose en sus bolsillos puñales y revólvers.»

Faltan detalles. Se supone que los dos individuos querían llegar a las habitaciones del presidente con objeto de matarle.

León XIII enfermo

Roma 13.—El Papa, cediendo a las instancias del doctor Lapponi, volverá a pasar una temporada en la villa de los jardines del Vaticano.

La salud del Pontífice, que se ha mantenido excelente hasta estos últimos días, acaba de sufrir una perturbación, que, por ligera que sea, alarma a sus allegados.

El doctor Lapponi, tomando dicha medida, ha querido obligar al Papa, cuyas fuerzas no son siempre iguales a sus deseos de actividad, a tomar algunos días de reposo absoluto.

Eduardo VII

Londres 13.—Encuétrase enfermo el rey Eduardo VII. Los informes oficiales dicen que la enfermedad es leve; pero corre el rumor de que Eduardo VII está seriamente enfermo y no puede salir de sus habitaciones.

Preparando una sublevación

París 13.—Telegrafían de Soussa (Túnez), que ha sido preso, acusado de estafa, un oficial turco que fué a Túnez, según luego ha resultado, con la misión del ministro de la Guerra turco de preparar una sublevación de los árabes del Sur de Argelia, en el caso de que surgiese una ruptura de relaciones, y por tanto la guerra entre Francia y Turquía.

Se dice que otros agentes turcos han sido enviados a Túnez con análoga misión.

Reformas chinas

Londres 13.—Comunican de Pekín, que acaban de publicarse dos edictos imperiales.

Uno de ellos creando tres nuevos ministerios y suprimiendo numerosas oficinas secundarias, y el otro ordenando a los funcionarios chinos que se inspiren en los métodos occidentales, para mejor reorganizar los servicios del Estado.

EL FOMENTO DE LAS ARTES

Reperto de premios

Anoche se verificó en este centro la solemne apertura del curso de 1901 a 1902 y la distribución de premios a los alumnos que consiguieron esta distinción por su aprovechamiento en los estudios del curso anterior.

El acto fué presidido por el alcalde, señor Aguilera, que tenía a su lado a los señores Gasset (D. Rafael) y Ossorio y Gallardo.

Abierta la sesión, el Sr. Vázquez leyó una Memoria exponiendo el resultado conseguido por esta Sociedad respecto a la enseñanza, y a continuación, el profesor de gimnasia, D. Prudencio López, leyó otro trabajo, encaminado a demostrar la necesidad de un buen desarrollo físico, como medio indispensable del desenvolvimiento de toda energía.

Verificado el reparto de premios, pronunció un elocuente discurso el Sr. Aguilera, enalteciendo la brillante historia de El Fomento y sus trabajos en favor de la educación y de la enseñanza.

Terminó el Sr. Aguilera dirigiendo afectuoso saludo a dicha Sociedad, y haciendo acertado elogio de los profesores, que cumplen tan a conciencia su laudable misión.

El Sr. Ossorio y Gallardo, aludido por el Sr. Aguilera, pronunció también breves palabras, haciendo constar que el Fomento trabaja y trabajará siempre de modo que en ningún momento se interrumpa su constante tradición, que se puede resumir en estas dos palabras: Progreso y libertad.

Habló después el exministro de Agricultura, Sr. Gasset, quien después de expresar su satisfacción por concurrir a un acto en el que el Fomento de las Artes daba tan gallarda muestra de vida, manifestó que esta Sociedad, aunque modesta en sus fuerzas, había probado disponer de grandes energías e iniciativas en cuanto se relaciona con el progreso, ofreciéndole, por último, a la Asociación para todo lo que se difundir la enseñanza, por entender que el país está muy necesitado de obreros del taller y de la ciencia.

Seguidamente se dió por terminado el acto, declarando el presidente abierto el curso de 1901 a 1902.

A la sesión asistió numeroso público que tributó muchos aplausos a todos los oradores.

MITINS OBREROS

En Sevilla.—Amenaza de huelga general.

Sevilla 13.—En el Puerto de Tel...

ha celebrado un mitin obrero, organizado por la mayoría de las colectividades obreras, con el objeto de protestar contra la prisión de los obreros de Carmona y Morón.

Todos los discursos fueron de tonos revolucionarios.

Los oradores dirigieron ataques á la burguesía y aludieron al cierre de las fábricas, denunciando la necesidad de la huelga general para defender los derechos de los obreros.

Se acordó adoptar una actitud después que se conocieran las resoluciones del Congreso Obrero que ha de celebrarse en Madrid.

Se convino en secundar la huelga general en el caso de que la acuerden las colectividades obreras sevillanas.

Al mitin han asistido más de 1.000 obreros.

El orden ha sido completo.

A pesar del mitin obrero celebrado esta mañana, no se acordó la huelga general.

En Albira. — Ha celebrado una junta el elemento obrero de esta ciudad.

En la Coruña. — Hoy se ha celebrado el mitin organizado por las Sociedades obreras suspendidas y las que actualmente funcionan.

En Murcia. — Con gran concurrencia se ha celebrado en el Teatro Circo el mitin contra el impuesto de consumos.

En Ciudad Real. — Ha celebrado un mitin para pedir la abolición del impuesto de consumos, presidiendo por el Sr. Mulleras, abogado republicano.

En Badajoz. — Esta mañana llegaron en tren especial 700 agricultores y madereros del distrito de Redondela, los cuales, acompañados de representantes de asociaciones y del diputado provincial don Salustiano Méndez, visitaron al diputado Sr. de Federico, á quien interesaron para que apoyara cerca de este Ayuntamiento la rebaja de las tarifas de consumos, por considerarla perjudicial para el vecindario.

En Tortosa. — Organizado por el partido de la Unión Republicana, se celebró anoche un meeting para protestar contra el impuesto de consumos.

En Valencia. — La huelga de obreros continúa en igual estado.

En Cádiz. — Movimiento socialista. — Esta noche se han celebrado varias reuniones.

En Orihuela. — Los bañiles constituidos en Sociedad han celebrado una reunión.

En Barcelona. — Los constructores de cajas de embaleje han celebrado una reunión, habiendo acordado comenzar mañana en huelga, excepto los talleres, que han aceptado las bases presentadas.

En Castellón. — Ha aquí algunos detalles del discurso pronunciado ayer por el Sr. Gasset en el mitin contra los consumos.

Se extraña de que la Guardia civil asista al acto y añada que se lamenta atendiendo á que los carlistas se reúnen.

Se dolió q e no se consienta la manifestación pedida, cuando se consienten júbiles y procesiones. Preguntó si se quería celebrar á toda costa, y como contestaran afirmativamente, dijo que el próximo domingo la realizarían, para no comprometer hoy al que la habla solicitado.

«La abolición de los consumos» añade es una cuestión muy compleja, porque para conseguiría hay que modificar toda la tributación, tanto del Estado como del Municipio, obligando á pagar lo que no paga. Creo que para compensar las pérdidas que el impuesto ocasionaría á la Hacienda, debería suprimir 10 millones en el presupuesto de la Casa Real, 70 en el de las clases pasivas y 40 en los del culto y clero.

Paró no hay que hacerse ilusiones. El régimen monárquico es incompatible con la supresión. Pero no gritemos ¡abajo la Monarquía!, porque ésta caerá sin que lo pidamos; por ahora digamos sólo ¡abajo los consumos!

Concluyó invitando á todos para que asistiera á la manifestación que organizará el próximo domingo.

El presidente terminó recomendando á los obreros que vayan á matricularse al Instituto, para adquirir cultura é instrucción, único camino para llegar á regenerarse.

En Murcia. — Con gran concurrencia se ha celebrado en el Teatro Circo el mitin contra el impuesto de consumos.

En Murcia. — Con gran concurrencia se ha celebrado en el Teatro Circo el mitin contra el impuesto de consumos.

En Ciudad Real. — Ha celebrado un mitin para pedir la abolición del impuesto de consumos, presidiendo por el Sr. Mulleras, abogado republicano.

En Badajoz. — Esta mañana llegaron en tren especial 700 agricultores y madereros del distrito de Redondela, los cuales, acompañados de representantes de asociaciones y del diputado provincial don Salustiano Méndez, visitaron al diputado Sr. de Federico, á quien interesaron para que apoyara cerca de este Ayuntamiento la rebaja de las tarifas de consumos, por considerarla perjudicial para el vecindario.

En Tortosa. — Organizado por el partido de la Unión Republicana, se celebró anoche un meeting para protestar contra el impuesto de consumos.

En Valencia. — La huelga de obreros continúa en igual estado.

En Cádiz. — Movimiento socialista. — Esta noche se han celebrado varias reuniones.

En Orihuela. — Los bañiles constituidos en Sociedad han celebrado una reunión.

En Barcelona. — Los constructores de cajas de embaleje han celebrado una reunión, habiendo acordado comenzar mañana en huelga, excepto los talleres, que han aceptado las bases presentadas.

En Castellón. — Ha aquí algunos detalles del discurso pronunciado ayer por el Sr. Gasset en el mitin contra los consumos.

Settavan. (del 59 al 60), «Carlos VI en la Rápita» (del 60 al 63), «La vuelta al mundo en la Numancia» (del 64 al 67) «Prim» (del 66 al 67) y «La de los tristes destinos» (el 68).

El teatro, artísticamente adornado, estaba lleno por una numerosa y distinguida concurrencia.

La procesión, costeada por la industria y el comercio, y suspendida ayer por el mal tiempo, se ha celebrado hoy.

Esta mañana se ha celebrado la solemnidad religiosa que consta el ayuntamiento, y en la que ha pronunciado una silenciosa oración sagrada el magistrado de Valladolid D. Domingo Rodríguez.

También se elogió mucho los sermones del padre Estebanista, carmelita descalzo.

Se ha dictado una real orden introduciendo reformas en las plantillas de los tercios 6.º, 8.º y 18.º de la Guardia civil.

Se suprime la cuarta compañía de la comandancia de Cádiz, quedando en Centa una sección de infantería de dicho cuerpo, que la comandará un primer teniente, un sargento, dos cabos, un corneta, dos guardias primeros y 24 segundos.

Con la fuerza restante se aumenta la dotación de la comandancia de Orense con un capitán, un primer teniente, un segundo y dos cornetas, formándose dos compañías.

Se suprime la comandancia de Huelva un sargento, tres cabos, un guardia primero y 12 segundos de infantería, que se distribuirán entre las compañías de la misma, y á la comandancia de Jaén, con destino al puesto de Linares, tres cabos, un guardia primero y doce segundos.

Se suprime la comandancia de Huelva un sargento, tres cabos, un guardia primero y 12 segundos de infantería, que se distribuirán entre las compañías de la misma, y á la comandancia de Jaén, con destino al puesto de Linares, tres cabos, un guardia primero y doce segundos.

Publica El Liberal este telegrama, cuyo fundamento desconocemos:

«San Sebastián 14.—Un amigo íntimo del Sr. Pidal, que reside aquí, ha recibido una carta del expresidente del Congreso diciéndole que regresará en breve á España.

Pidal funda su regreso de Roma en la enfermedad que sufre y en la insistencia con que su familia le pide el regreso.»

Los teatros. — Las entradas en este teatro son muy buenas.

En las obras de encauzamiento del expresidente del Congreso diciéndole que regresará en breve á España.

En las obras de encauzamiento del expresidente del Congreso diciéndole que regresará en breve á España.

En las obras de encauzamiento del expresidente del Congreso diciéndole que regresará en breve á España.

En las obras de encauzamiento del expresidente del Congreso diciéndole que regresará en breve á España.

En las obras de encauzamiento del expresidente del Congreso diciéndole que regresará en breve á España.

En las obras de encauzamiento del expresidente del Congreso diciéndole que regresará en breve á España.

En las obras de encauzamiento del expresidente del Congreso diciéndole que regresará en breve á España.

En las obras de encauzamiento del expresidente del Congreso diciéndole que regresará en breve á España.

En las obras de encauzamiento del expresidente del Congreso diciéndole que regresará en breve á España.

En las obras de encauzamiento del expresidente del Congreso diciéndole que regresará en breve á España.

En las obras de encauzamiento del expresidente del Congreso diciéndole que regresará en breve á España.

En las obras de encauzamiento del expresidente del Congreso diciéndole que regresará en breve á España.

En las obras de encauzamiento del expresidente del Congreso diciéndole que regresará en breve á España.

En las obras de encauzamiento del expresidente del Congreso diciéndole que regresará en breve á España.

En las obras de encauzamiento del expresidente del Congreso diciéndole que regresará en breve á España.

En las obras de encauzamiento del expresidente del Congreso diciéndole que regresará en breve á España.

En las obras de encauzamiento del expresidente del Congreso diciéndole que regresará en breve á España.

En las obras de encauzamiento del expresidente del Congreso diciéndole que regresará en breve á España.

En las obras de encauzamiento del expresidente del Congreso diciéndole que regresará en breve á España.

En las obras de encauzamiento del expresidente del Congreso diciéndole que regresará en breve á España.

En las obras de encauzamiento del expresidente del Congreso diciéndole que regresará en breve á España.

En las obras de encauzamiento del expresidente del Congreso diciéndole que regresará en breve á España.

En las obras de encauzamiento del expresidente del Congreso diciéndole que regresará en breve á España.

FIRMA DE LA REINA

El ministro de Gracia y Justicia ha puesto á la firma de S. M. los siguientes decretos:

Nombrando magistrado de la Audiencia provincial de Madrid á D. Pablo Callejo y Sanz, fiscal de la de Cáceres.

Trasladando á fiscal de la Audiencia de Pamplona á D. José Petit y Alcázar, que servía igual cargo en la Coruña.

Nombrando para el cargo anterior á D. Luis Rodríguez Vicent, que servía igual cargo en la de Palma.

Promoviendo á fiscal de la Audiencia de Cáceres á D. Juan Vázquez Cernadas, presidente de la de Lugo.

Nombrando fiscal de la Audiencia de Palmas á D. Cristóbal Cerquilla, excedente de Ultramar.

Ídem presidente de Sala de la provincial de Las Palmas á D. Leandro Prieto y Pereira, magistrado de la misma Audiencia.

Trasladando á esta vacante á D. Francisco Iribarne é Iribarne, que lo es de la de Palma.

Nombrando fiscal de la Audiencia de Orense á D. José Antonio Parga y Sanjurjo, que lo es de Badajoz.

Ídem á D. Badajoz á D. Ignacio García Martín, que lo es de Orense.

Promoviendo á magistrado de la Audiencia provincial de Barcelona á D. Domingo Guerra Rodríguez, magistrado de la de Cádiz.

Ídem á fiscal de la Audiencia de San Sebastián á D. Angel Retraida y Velasco, magistrado de la de Málaga.

Ídem á magistrado de la Audiencia de Palma á D. Ramón Martín Pérez, que lo es de Castellón.

Nombrando presidente de la Audiencia provincial de Lugo á D. Diego Espinosa de los Monteros, excedente de Ultramar.

Nombrando magistrado de la provincial de Castellón á D. Hipólito Valdés y Ortiz, teniente fiscal de la de la Coruña.

Ídem magistrado de la Audiencia de Cádiz á D. Tomás Morales Díaz, juez de San Miguel, de Jerez de la Frontera.

Dictando reglas para el ascenso de los funcionarios de las carreras judicial y fiscal por el turno de mérito.

Nombrando canónigo de la Catedral de León á D. Andrés González de la Torre.

Concediendo el indulto de la pena de muerte á Vicente Moreno Antolín, comunicándole por la de cadena perpetua.

Buen cheque.

Paris 14.—Un despacho de Pekín, fecha de anoche, dice que los plenipotenciarios chinos realizaron ayer el último acto oficial de las negociaciones de paz entre los mismos y los representantes de las potencias.

Al efecto remitieron al Sr. Cologan, ministro de España, como decano del cuerpo diplomático, un bono de 453 millones de taels para el pago de la indemnización debida por el Celeste Imperio á las potencias.—Fabra.

El general se propone visitar mañana el fuerte de Alfonso XII y los cuarteles.

Mañana dará la Diputación un almuerzo al general, al regreso de la visita que ha de hacer al fuerte de San Cristóbal.

NOTICIAS DE HOY

Banquete en la Diputación.—Comisión mixta.

Pamplona 14 (12:55 tarde).

Acaba de regresar el general Weyler del monje de San Cristóbal, después de inspeccionar las obras del fuerte de Alfonso XII.

Ahora empieza en el palacio provincial el banquete con que le obsequia la Diputación, asistiendo las autoridades.

Terminado el almuerzo marchará el general á Madrid.

Según informes autorizados se ha acordado el derribo de gran trozo de la muralla, con sujeción á las condiciones que fijará una comisión mixta de concejales y militares.

El Ayuntamiento ya ha designado los concejales que han de formar la, y los militares serán designados probablemente antes de marcharse, por el ministro de la Guerra.—Mencheta.

Salida del general Weyler.—Despedida cariñosa.—El derribo de las murallas.

Pamplona 14 (8 tarde).

El general Weyler ha salido en el tren correo para Madrid.

En la estación fué despedido por todo el elemento oficial y un público numeroso que le vitoreó, así como en todas las calles que atravesó para dirigirse á dicha estación.

Con el ministro de la Guerra ha marchado á Burgos el general Macías.

Aquí ha quedado el coronel de Ingenieros Sr. Lizarzu, formando parte de la comisión mixta encargada de fijar las condiciones del contrato para el derribo de las murallas y cesión de terrenos pertenecientes á Guerra.—Mencheta.

ENCAUZAMIENTO DEL LLOBREGAT

El ministro de Agricultura y Obras públicas, contestando al telegrama del presidente del mitin celebrado en el teatro del Tivoli, de Barcelona, para encauzamiento del río Llobregat, ha manifestado que el desear del Gobierno en este punto es tan sincero, que el sábado último se transmitió á la Dirección de Obras públicas el acuerdo del último Consejo de ministros, relativo

á las obras de encauzamiento del expresado río, habiéndose dictado ya las órdenes oportunas para que la división de trabajos hidráulicos del Ebro, teniendo en cuenta el anteproyecto de la Diputación provincial que obra en la Dirección de Obras públicas, así como todos los antecedentes necesarios, proceda inmediatamente á verificar el estudio.

También ha dispuesto el Sr. Villanueva que salga para Barcelona el inspector general á quien corresponden estos servicios, á fin de conocer con toda precisión los datos y las conveniencias de dicha capital y su comarca, para proceder, en cuanto sea posible, á su realización.

EL PRESUPUESTO DE OBRAS PÚBLICAS Y AGRICULTURA

Hoy se ha recibido en el ministerio de Hacienda el presupuesto de Agricultura y Obras públicas, en el cual resulta un aumento de once millones de pesetas con relación al del año anterior.

De este aumento corresponden más de siete millones á la Dirección de Obras públicas, y los restantes á la de Agricultura.

El mayor aumento en Obras públicas corresponde á los servicios de carreteras y caminos vecinales, puertos y faros y canales y pantanos.

En el personal facultativo no hay más aumento que el de treinta toreros, que son absolutamente indispensables para atender el servicio de los nuevos toros próximos á inaugurarse, y dotar de suplentes á varias jefaturas de provincias marítimas que carecen de ellos por falta de personal.

La quinta división de ferrocarriles que se crea, no aumenta el número de ingenieros ni del personal subalterno, manteniéndose las plantillas del presupuesto anterior.

Los aumentos en Agricultura obedecen, principalmente, á la creación y sostenimiento de una estación olivarera, otra estación de industrias derivadas de la leche, creación de una granja agrícola en Valladolid; creación de nuevos servicios en las estaciones enológicas, mejoras en los servicios forestales y creación de una inspección para auxilio, estadística y registro de la propiedad industrial.

Hay que tener en cuenta que en el nuevo presupuesto de Agricultura y Obras públicas están incluidos los gastos de las Reales de Ingenieros de Caminos, Montes y Minas y el Laboratorio Central para el ensayo de materiales, que venían figurando en el presupuesto de Instrucción pública.

De todos modos, á pesar de los nuevos servicios que se crean, el aumento por personal queda reducido á 34.000 pesetas, incluyendo en esta cifra los 37.500 que importa el aumento de los 30 toreros de faros.

Tales son en líneas generales, según nuestros informes, las modificaciones más importantes en el presupuesto del Sr. Villanueva.

La agitación carlista.

Informe de un delegado especial en Barcelona 14 (4:30 tarde).

Ha regresado de Pospiquin el delegado enviado á aquella población para que se informara del supuesto movimiento carlista en la frontera.

Ha manifestado que la agitación carece de importancia.—Mencheta.

Baja de las acciones de Riotinto.

Paris 14.—Las acciones de Riotinto, que cerraron el sábado en la Bourse á 12/9, han bajado hoy, haciéndose hasta á 1/10.

Este descenso ha producido perturbación en el mercado, originando la baja de otros valores de especulación, incluso el 4 por 100 exterior español, que ha perdido 15 céntimos.—Fabra.

Comercio interior y exterior DE FRANCIA

Paris 14.—El Diario Oficial publica hoy la estadística de la Dirección de Aduanas.

Durante los nueve primeros meses del corriente año, las importaciones ascendieron á 3 542 361 080, cuando en 1900 fueron de 2 499 101 000.

Las exportaciones 3 081 324 000, habiendo sido en el año anterior de 2 999 994 000.—Fabra.

AGITACION OBRERA

Huelga general en Sevilla.—Re-corrriendo las calles.—Intran-quietud.

Sevilla 14 (3:30).—Urgente.

En virtud del acuerdo adoptado en el mitin de ayer, desde las siete de la mañana grupos de obreros recorren las calles.

Ha ocurrido algunos incidentes de poca importancia, pues la mayoría de los comerciantes cerraron sus tiendas voluntariamente. Otras las cerraron á instancias de los obreros.

Estos llevan al frente algunas matras y chiquillos que sin cesar dan vivas y mueras.

Los agentes de policía y fuerzas de la Guardia civil se hallan concentrados en los edificios públicos para reprimir en el acto cualquier alteración del orden.

En la población observase alguna intranquilidad.

Hoy la huelga es general. Esta mañana se situaron comités de los anteriores huelguistas cerca de las fábricas, logrando que no entrara ningún obrero.—Mencheta.

Anuncios de huelga en Barcelona

Barcelona 14 (4:30 tarde).

Varias Sociedades de obreros afines al arte de construcción, han acordado declarar en huelga el jueves, si para ese día no se ha solucionado la huelga de albañiles.

Dicese que, en este caso, es probable que se generalice la huelga en los demás oficios el lunes próximo.—Mencheta.

LO QUE CUESTA LA GUERRA DEL TRANSVAAL

Paris 14.—El periódico Berliner Tageblatt hace constar que la guerra sudafricana ha tenido de coste desde 1.º de Abril de 1900 a 1.º de Agosto de 1901, la suma de 1.200 millones de francos, ó sea 1.552 y medio millones de francos.—Fabra.

EN DEFENSA DE ESPAÑA

Paris 14.—El periódico Le Drapeau publica un artículo de Marcel Habert, profesando contra los periodistas que atacan á España. El articulista hace notar que el conflicto entre los pueblos anglo-sajones y latinos se ha agravado; y que atacar á España es, además de una falta, una verdadera injusticia, porque los desastres sufridos por la nación española han provocado un despertar, de que es prueba evidente el desarrollo industrial que en España se advierte.—Fabra.

Hasta el próximo mes de Diciembre no regresará, probablemente, la comisión oficial que marchó á delimitar y posesionarse de los territorios del Muni.

El duque de Almodóvar, en su despacho con la Reina, ha dado cuenta de dos cartas del Emperador de Rusia cuando el casamiento de S. A. I. el gran duquesa Olga con S. A. I. el príncipe Pedro, duque de Oldemburgo, y el feliz alumbramiento de la gran duquesa Xenia Alexandrowna.

Ateneo. Mañana inaugurará sus tareas esta Escuela, explicando D. Rafael Urzúa su primera lección de «Historia jurídica española», de seis á siete de la tarde.

Los obreros radicales y las elecciones. El comité madrileño del partido radical obrero, ha acordado no tomar parte en las próximas elecciones municipales.

De Meroda á Granada. A los telegramas que dirigió al gobernador de Granada el ministro de Agricultura y Obras públicas, interesándose por las obras del ferrocarril de Meroda á Granada, ha contestado la primera autoridad de dicha provincia que la línea férrea está terminada hasta Dalfontes, faltando sólo tres pequeños trozos de desmontes y unos 500 metros de vía.

Cálculase, pues, que á principios del año próximo podrá llegar á Granada la locomotora, y excusado es decir lo que esto supone de prosperidad y riqueza para aquella importante población.

Cuarentena terminada. Marsella 14.—Todos los buques que se hallaban sufriendo cuarentena en el lazareto de Friul han sido admitidos á libre plática.

Vapores correo. Cádiz 14.—A las seis y media de la mañana de hoy ha fundado sin novedad en este puerto, procedente de la Habana y Nueva York, el vapor Buenos Aires, de la Compañía Transatlántica española.

Columbo 14.—Ha zarpa de este puerto para Suez el vapor Isla de Luzón, de la Compañía Transatlántica.

Cable de los Estados Unidos á Filipinas.

Nueva York 14.—El presidente de la República, Sr. Roosevelt, ha conferenciado con el attorney general (asesor) respecto á la autorización para establecer un cable entre los Estados Unidos y Filipinas, pedida por la sociedad Compañía Comercial de Cables.

El citado funcionario conceptúa caducada la concesión hecha por España á una compañía inglesa.

Ha regresado á Madrid nuestro estimado amigo el diputado á Cortes por Ronda, D. Juan Tenorio.

Detenida. Ana Jiménez fué detenida, á instancias de María Arroyo, cambiante, por haberle entregado para cambiar un billete falso de 100 pesetas.

Cómplice en el asesinato de Mac-Kinley. Nueva-York 14.—En Silver City ha sido detenido un individuo, acusado de haber intervenido en el complot contra Mac-Kinley, cuyo asesinato había anunciado con gran anticipación.

Accidentes del trabajo. Un obrero de la estación del Mediodía, llamado Fermín Gomí García, tuvo la desgracia de cogerse tres dedos de la mano derecha entre dos vagones, fracturándose los.

Después de curado en la estación, pasó á su domicilio, Embajadores, 14, en grave estado.

Medicinas sanitarias. El gobernador civil ha dirigido una circular á los médicos de Madrid, recomen-dándoles el cumplimiento de lo dispuesto en las circulares de la Dirección de Sanidad de 20 y 21 de Agosto último, con objeto de impedir en lo posible el desarrollo de las enfermedades infecciosas.

Balance del día

Todo hace presumir que al reanudar las sesiones de Cortes, sean las cuestiones económicas las que merezcan atención preferente.

Es natural, por de pronto, que el movimiento de opinión á que estamos asistiendo sobre abolición ó modificación del impuesto de consumos, se refleje en el Parlamento, y lo propio ocurrirá respecto al gravamen del cambio internacional.

Por cierto que, sobre esta cuestión y la liquidación de la cuenta entre el Banco y el Tesoro, publica hoy nuestro estimado colega El Globo un artículo notable y luminoso, que reproducimos por separado, aunque omitiendo los cargos á los Sres. Silvela y Villaverde, que no creamos respondan al pensamiento del Sr. Urzúiz, porque siendo, en efecto, importante el recuerdo de las leyes de 14 de Julio de 1891 y de 2 de Agosto de 1900, como antecedente histórico, para penetrar bien la marcha que ha tenido la depreciación de la peseta, justo, con todo esto, será advertir que, al defender estas leyes, lo hicieron los Sres. Silvela y Villaverde seguramente en atención á las circunstancias y con aspiraciones de patriotismo que no sería justo desconocer.

Por lo demás, las ideas que el ilustrado colega atribuye al Sr. Urzúiz, creemos que reflejan bien su pensamiento y sus propósitos.

Según los telegramas de Sevilla, se ha acordado allí el paro general en las fábricas, que no ha debido ser muy espontáneo, porque los obreros más intransigentes se han presentado en las fábricas para imponer la huelga.

Las cigarrerías no han querido secundar á los huelguistas.

Indican, además, los telegramas que en Barcelona hay trabajos para otra huelga general.

Han llegado hoy á Madrid los señores Montero Rios y Moret.

El Sr. Moret ha conferenciado esta tarde con el Sr. Sagasta.

También ha visitado al presidente del Consejo una comisión del Tiro Nacional.

La comisión de Vigo que ha llegado á Madrid para tratar de la cuestión de la pesca, ha conferenciado hoy con el ministro de Marina.

El general Weyler estará mañana de regreso en Madrid.

La Reina ha firmado hoy un decreto relativo á gobernadores cesantes, y el nombramiento del Sr. Jimeno de Lerma para el Tribunal de lo Contencioso.

El conde de las Almenas ha anunciado al Sr. Sagasta que el miércoles hará una pregunta en el Senado sobre la cuestión religiosa.

Con objeto de que los ministros dispongan de más tiempo en los primeros días de sesiones parlamentarias, el Consejo que el jueves debía celebrarse bajo la presidencia de S. M., se celebrará mañana.

Por la tarde volverán los ministros á reunirse en Consejo, bajo la presidencia del Sr. Sagasta.

El marqués de Aldama ha celebrado esta tarde una detenida conferencia con el ministro de Hacienda.

También ha visitado al Sr. Urzúiz una comisión de la Asociación de la Prensa, para solicitar que se exima del pago de contribución la corrida proyectada á beneficio de aquella.

El Cognac estilo Fine Champagne de la casa Gomezca, de Jerez, es justamente preferido por todas las personas de buen gusto.

La «Gaceta»

La de hoy publica las disposiciones siguientes:

Presidencia. Resolviendo una competencia suscitada entre el gobernador de la provincia de Guadalupe y la Audiencia de la misma. Idem otra suscitada entre el gobernador de la provincia de Madrid y el juez de instrucción de Torrelaguna. Idem otra competencia suscitada entre el gobernador de la provincia de Pontevedra y el juez de Cambados. Idem otra suscitada entre el gobernador de la provincia de Santander y la Audiencia de dicha provincia.

CHARADA

Estás cuatro prima, Juana? Vámos, venir á decir que cinco cuatro este frío hace á la gente morir! Segunda te hago una cinco, como quien te está escuchando, pues un calor casi todo es lo que estamos pasando. Para mayor claridad y no haya duda ninguna, tercera tiene dos letras, pero suenan como una.

L. FERNÁNDEZ RODRÍGUEZ. (La solución mañana.) Solución á la charada anterior. AL CA BA LA TO RIO

LA BOLSA

COTIZACIÓN OFICIAL DEL 14 DE OCTUBRE 1901 COMPARADA CON LA DEL DÍA ANTERIOR Últimos precios

Table with columns: Tipo, Día 2, Día 14, Diferencia. Rows include 4 0/0 interior, 4 0/0 exterior, 5 0/0 interior, 5 0/0 exterior, 6 0/0 interior, 6 0/0 exterior, 7 0/0 interior, 7 0/0 exterior, 8 0/0 interior, 8 0/0 exterior, 9 0/0 interior, 9 0/0 exterior, 10 0/0 interior, 10 0/0 exterior, 11 0/0 interior, 11 0/0 exterior, 12 0/0 interior, 12 0/0 exterior, 13 0/0 interior, 13 0/0 exterior, 14 0/0 interior, 14 0/0 exterior, 15 0/0 interior, 15 0/0 exterior, 16 0/0 interior, 16 0/0 exterior, 17 0/0 interior, 17 0/0 exterior, 18 0/0 interior, 18 0/0 exterior, 19 0/0 interior, 19 0/0 exterior, 20 0/0 interior, 20 0/0 exterior, 21 0/0 interior, 21 0/0 exterior, 22 0/0 interior, 22 0/0 exterior, 23 0/0 interior, 23 0/0 exterior, 24 0/0 interior, 24 0/0 exterior, 25 0/0 interior, 25 0/0 exterior, 26 0/0 interior, 26 0/0 exterior, 27 0/0 interior, 27 0/0 exterior, 28 0/0 interior, 28 0/0 exterior, 29 0/0 interior, 29 0/0 exterior, 30 0/0 interior, 30 0/0 exterior, 31 0/0 interior, 31 0/0 exterior, 32 0/0 interior, 32 0/0 exterior, 33 0/0 interior, 33 0/0 exterior, 34 0/0 interior, 34 0/0 exterior, 35 0/0 interior, 35 0/0 exterior, 36 0/0 interior, 36 0/0 exterior, 37 0/0 interior, 37 0/0 exterior, 38 0/0 interior, 38 0/0 exterior, 39 0/0 interior, 39 0/0 exterior, 40 0/0 interior, 40 0/0 exterior, 41 0/0 interior, 41 0/0 exterior, 42 0/0 interior, 42 0/0 exterior, 43 0/0 interior, 43 0/0 exterior, 44 0/0 interior, 44 0/0 exterior, 45 0/0 interior, 45 0/0 exterior, 46 0/0 interior, 46 0/0 exterior, 47 0/0 interior, 47 0/0 exterior, 48 0/0 interior, 48 0/0 exterior, 49 0/0 interior, 49 0/0 exterior, 50 0/0 interior, 50 0/0 exterior.

Después de la Bolsa

Sierra.—4 por 100 interior fin mes 71'02 diésc. —Barcelona, fin mes, 71'05.—Paris, 4 por 100 exterior, 70'00.—Renta francesa, 1'0'00.

Bolsa de Barcelona. Barcelona 14 (16'45). Interior, 4 por 100, 71'05.—Exterior, 4 por 100, 00'00.—Amortizable nuevo, 93'09.—Amortizable viejo, 00'00.—Cubas viejas, 84'87.—Nuevas, 70'87.—Filipinas, 01'00.—Colonial, 63'62.—Nortes, 48'90.—Alicantes, 67'75.—Francias, 00'00.—Orense, 24'40.—Aragón.

(De la Agencia Fabra) Paris 14.—Apertura de la Bolsa de hoy: Exterior español, 69'85. Londres 14.—Exterior español, 69'00.

La temperatura

El termómetro del Sr. Aramburo, calle del Príncipe, 19, marcaba lo siguiente: A las ocho de la mañana, 13º sobre 0. A las doce de la tarde, 17º sobre 0. A las cuatro, 15º sobre 0. La máxima fué de 19º sobre 0. La mínima de 10º sobre 0. El barómetro marca 705.—Llaviva.

CULTOS

Santo de mañana.—Santa Teresa de Jesús, virgen y fundadora; San Bruno, Obispo, y San Saverio, Obispo y confesor. Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia parroquial de Santa Teresa y Santa Isabel, donde se celebrará fiesta á Santa Teresa: á las ocho habrá misa de Comunión, á las diez la solemne con sermón que dirá D. Antonio Marcos, y por la tarde continúa la novena y predicará el P. Santonja. Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora del Tránsito en San Millán ó en el Carmen.

Funciones para mañana

COMEDIA.—A las 8 1/2.—La gobernadora. LARA.—A las 8 1/2.—Entre doctores.—A las 9 1/2.—Dulces memorias.—A las 10 1/2.—Pericote.—A las 11 1/2.—Segundo acto. APOLO.—A las 8 3/4.—El húsar.—A las 9 3/4.—Los niños lorones.—A las 10 3/4.—Dolorétes.—A las 12.—El ojo derecho.—El género infimo. ESJAVA.—A las 8 3/4.—El barbero de Sevilla.—A las 9 3/4.—La Godolice.—A las 10 3/4.—El escalco.—A las 12.—Los figurines. Cómico.—Compañía Prado-Chicote.—A las 8 3/4.—La Chiclanera.—A las 9 3/4.—La tremenda.—A las 10 3/4.—El tío de Alcalá.—A las 12.—Jilguero chico. GRAN CIRCO DE PARIS.—A las 9.—Función artística.—2.ª presentación del profesor Danon con su colección de perros y gatos amestrados, el tío Frediani y los principales artistas de la compañía internacional que dirige Mr. William Parish. Entrada general, 50 céntimos. ROMEA.—A las 8 1/2.—Flores (monólogo), Nina Charlet (couplets), Encarnación Martínez (bailes andaluces).—A las 9 1/2.—Mi debut (monólogo), Bella Belán (bailes especiales), Mercedes Blasco (couplets La pulga), Emilia García (bailes españoles).—A las 10 1/2.—Sirovo, ó no sirvo? (monólogo), Encarnación Martínez (bailes andaluces), Nina Charlet (couplets) Bella Belán (bailes especiales).—A las 12.—Flores (monólogo), Encarnación Martínez (bailes andaluces), Mercedes Blasco (La pulga), Emilia García (bailes). JAPONÉS (Alcalá, 36).—A las 9.—Cuatro secciones.—Completas extranjeras.—Les Noel Desanges.—Mlle. Jeanne Marley, Artahud, Aura, Bonin, Fautet, Debys, Bell, Andrez, Santú, Nella, Iven y hermanas Rodríguez. Bailes españoles.

IMPRESA DE EL CORREO

y fatal para todos, y procuraba por vías ocultas hacer volver á Antonio á la casa en cuanto las observaciones delicadas y los avisos de una mujer pudiesen influir sobre las resoluciones tomadas por hombres prevenidos, firmes en sus ideas. Así es que desde los primeros días después de la marcha de Antonio, había buscado todas las ocasiones de hablar del dependiente con el Sr. Schroeter y con Sabina, y de alabar á su protegido. Pero fué mal recibida por el uno y por la otra. El Sr. Schroeter respondía siempre de una manera breve y algunas veces dura: con él no se podía adelantar nada absolutamente. En cuanto á Sabina, ó mudaba de conversación, ó guardaba el mayor silencio mientras su tía elegía á Antonio. Pero esta maniobra no engañaba á la tía. Las cortinas bordadas habían arrojado sobre su alma una brillante luz que iluminaba los verdaderos sentimientos de Sabina. Como sabía que Banmann era el único de los dos señores del escritorio que seguía correspondencia con Antonio, resolvió perseguir á todas aquellas gentes terecas hasta en sus últimos atrinchamientos, cogió, pues, un folleto que Banmann le había prestado, y contenía la relación anual de una sociedad de beneficencia, y se dirigió á la habitación de Banmann como para devolverle sencillamente el folleto. Llamó á la puerta, y entregándole desde el umbral la relación, dijo: —Esto es muy bueno; el cielo bendecirá esa empresa. Y al mismo tiempo le alargó su óbolo, envuelto en un papel. —Inscribíme en adelante por esta débil parte. —El Sr. Banmann le dio gracias en nombre de los pobres. —La tía, siempre sobre el umbral de la

puerta, descubrió entonces de pronto sus baterías. —¿Qué se dice de nuevo sobre vuestro amigo Wohlfart? Parece que ha desaparecido del mundo; el viejo Sturm tampoco habla ya de él. —Tiene mucho que hacer—respondió Banmann con su disgresión ordinaria. —¡Bah! Yo creo que no tiene que hacer allá abajo más que aquí. Si tanto ansiaba el trabajo, podía haber permanecido tranquilamente entre nosotros. —Allá abajo llena dificultades, deberes y hace una buena obra—continuó Banmann con la misma reserva. —No habéis de esa buena obra—exclamó la tía, y fingiendo una grande distracción, entró y cerró la puerta. —También aquí tenía una buena obra que hacer. No, no os formalicéis por esto; pero semejante cosa no se ha visto todavía. El se ha marchado justamente cuando hablé é iniciado en los negocios de la casa se había hecho más necesario. ¡Si se hubiera establecido ó se hubiera casado! porque á todos les gusta tener una casa y un establecimiento que le pertenezca en propiedad. —En ese caso yo no diría nada; pero dejar el escritorio sin más ni más para ir á vivir en medio de ovejas y de vacas, de polacos y caballeros, ¡eso no admite excusa! Y sobre todo, abandonar una casa donde todos le amaban y era tratado como un Benjamin! Sabéis lo que yo pienso de esa conducta, señor Banmann? —continuó con más animación mientras las cintas de su cofia se agitaban;—pues bien, yo pienso que esa es una ingratitude. ¿Y qué será de nosotros en medio de esta deserción general? Rink, Jordán y Wohlfart se han marchado. He aquí que Pix también se va. ¡Vos sois el único de todos esos buenos señores que nos sois fiel todavía, y vos no lo podréis hacer todo!

—Eso no me devolverá la calma—exclamó el desgraciado Specht.—Vos no sabéis lo que yo siento... —Sentid lo que queráis—dijo Pix con terrible dureza—pero no os permitáis hacer imprimir una sola línea más á Adela; de lo contrario, os entenderéis conmigo. Después de estas palabras, salió lleno de cólera y dejó á Specht presa de una emoción semejante á la que debe experimentar un desgraciado condenado á muerte. Mientras Specht consultaba el cartelito sobre lo que debería hacer en tan críticas circunstancias, Pix trabajaba por su parte. Un criado llevó á la viuda un gran paquete con muchos cumplimientos de parte del Sr. Pix, que como hombre de conciencia hizo anotar en su cuenta aquella remesa. Aquella misma tarde fué á presentar sus respetos á la dama, y la hizo saber que el culpable había sido reprendido con severidad, y que nada tenía ya que temer por el reposo de sus días y de sus noches. El domingo siguiente tomó café en casa de la viuda, que había convidado á otra viuda para cubrir las apariencias. Un mes después los ojos pardos de la joven y las maneras decididas de Pix se habían avenido de tal modo, que este último, con su más hermoso traje, hizo una visita á la viuda, y la dirigió una humilde súplica, que fué favorablemente acogida. Aceptado como pretendiente á su mano, el Sr. Pix tomó la resolución de encargarse de los negocios de peletería de la joven señora con quien iba á casarse. En honor suyo, diremos que se creyó obligado á informar de sus proyectos al señor Specht antes que á ninguno, y á dirigirle algunas palabras que en rigor podían tomarse por una especie de excusa.

—Todo lo ha hecho la casualidad—le dijo.—Sed razonable, Specht, y aceptad este desenlace como hombre galante. Pensad, sobre todo, que es uno de vuestros compañeros el que se casa. —¡Pero no soy yo!—exclamó Specht fuera de sí.—Eso no es de ninguna manera un consuelo, porque yo temo mucho que no os hayáis conducido conmigo de un modo franco. —¡Sabéis lo que debéis hacer, Specht?—dijo Pix con algún remordimiento.—Obrad como un buen muchacho, y apasionaos pronto de otra belleza. Eso no es difícil para vos. —¡Vos creéis que eso se hace tan fácilmente?—exclamó Specht irritado. —¡Ciertamente—dijo Pix—con tal que haya una firme voluntad. De cualquier modo, nosotros seremos siempre buenos amigos. Vos no podéis faltar á mi boda. —¡Eso es demasiado!—exclamó Specht. —Cuento con vos para amenizar la ceremonia. Procurad encontrar pronto otra dama que pueda tener el honor de que vos la hagáis versos, porque á vos es indiferente que se llame Adela ó Genoveva. Pero esto no le era indiferente á Specht. Estaba indignado por la perfidia de su rival Pix; y en su disgusto, tuvo al menos la satisfacción de ver esta vez ponerse el escritorio de su parte y condenar al Sr. Pix como un frío egoísta. Pero poco á poco, el tiempo esparció un bálsamo suave sobre el ulcerado corazón de Specht, porque la viuda tenía una sobrina de ojos azules y cabellos de un rubio que tiraba á rojo. Specht empezó por interesarse por las pegas del cutis de la joven; después por encontrar sus maneras llenas de encantos, y últimamente, por acatarse en el silencio de su cuarto el pensamiento de llegar á ser el sobrino de Pix.

DEBES Y HABES 61

CAMISAS y corbatas última novedad.—F. GELY. Alcalá, 45, Sucursal

SANATORIO DEL PILAR

Para enfermedades nerviosas y mentales. Establecimiento de primer orden. Pilar, 25, Guindalera, Madrid. Pensiones de 5, 8 y 12 ptas. Pídanse reglamentos al Director Dr. SANCHEZ FERRERO. Alcalá, 4, 1.ª Madrid. Consulta de 2 á 5.

EPILEPSIA ó accidentes nerviosos, se curan radicalmente con el jarabe anti-epiléptico de F. Urgell. Se expende, farmacia del autor, Vera, 22, Vich. Al por mayor, G. García, Capellanes, 1, y Martín y C.ª, Tetuan 3 y Dr. Gomez Pamo, Sta. Isabel 5 Madrid

Ibarra y compañía

SEVILLA Línea regular de vapores entre BILBAO, SEVILLA, MARSELLA y puertos intermedios DOS SALIDAS SEMANALES de los puertos comprendidos entre Bilbao y Marsella Servicio semanal entre Pasajes, Gijón y Sevilla Tres salidas semanales de todos los demás puertos hasta Sevilla. Servicio quincenal con Bayonne y Burdeos Se admite carga á flete corrido para Rotterdam y puertos del Norte de Francia.

PÍLDORAS del Dr. AYER

Son las mejores purgantes Son puramente vegetales Son fáciles de tomar y de digerir SON AZUCARADAS.

Curan los Dolores de Cabeza, Curan la Dispepsia, Curan el Estreñimiento, Curan los Desarreglos del Hígado y Abren el Apetito.

Nadie debe estar sin una cajita de las Píldoras Purgantes del Dr. Ayer, para poder tomar una pequeña dosis á los primeros síntomas de indigestión, y evitar así un sinnúmero de enfermedades. Preparadas por el Dr. J. C. Ayer & Co., Lowell, Mass., U. S. A. PRIMER PREMIO EN LAS Exposiciones Universales de Barcelona y Chicago.

SE VENDEN muy baratos, por ausencia forzosa, varios cuadros modernos y un hotel pequeño en la calle de Castelar (Madrid-Moderno). Barán razón en la Administración de este periódico y en la calle de los Tres Pinos, 26, 2.º

ALFOMBRAS

Varios surtidos en terciopelos, brusesas y moquetas de todas clases y estilos. Tapices de todos tamaños, cordellinos y pitas del país y extranjero. Primera casa en linoleum para piso. Todo á precios muy ventajosos José Alfonso, Caballero de Gracia, 26

Servicios de la Compañía Trasatlántica

LÍNEA DE CUBA Y DE MEXICO SERVICIO DEL NORTE.—El día 16 de Septiembre saldrá de Bilbao, 19 de Santander y el 20 de Coruña el vapor ALFONSO XIII—Capitán, Deschamps directamente para Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Costafirme y Pacífico con transbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela-Colombia.

SERVICIO DEL MEDITERRÁNEO.—El 25 de Septiembre saldrá de Barcelona, el 27 de Málaga y el 30 de Cádiz el vapor MONSERRAT—Capitán Gabín directamente para New-York, Habana, Progreso y Veracruz.

LÍNEA DE VENEZUELA-COLOMBIA El día 11 de Septiembre saldrá de Barcelona, el 15 de Málaga y el 15 de Cádiz el vapor CIUDAD DE CADIZ—Capitán Oyartiel directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Puerto-Rico, Habana, Puerto Limón, Colon, San Juan, Puerto Cabello y la Guayra, admitiendo pasaje y carga para Veracruz con transbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las Compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos.

LÍNEA DE FILIPINAS El día 14 de Septiembre saldrá de Barcelona el vapor MONTEVIDEO—Capitán Gran directamente para Port-Saíd, Suez, Aden, Colombo, Penang, Singapur, Batavia y Manila, sirviendo por transbordo los puertos de la costa oriental de África, de la India, Java, Sumatra, China, Japon y Australia.

LÍNEA DE BUENOS AIRES El día 3 de Septiembre saldrá de Barcelona, el 4 de Valencia, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz el vapor P. DE SATRÚSTEGUI—Capitán Roldós directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires. Admite pasaje y carga para Rio Janeiro, Santos, Punta Arenas (Chile), Coronel y Valparaíso, con transbordo en Cádiz al vapor de la línea del Brasil.

LÍNEA DEL BRASIL directamente para Las Palmas, Rio Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires, admitiendo pasaje y carga para Punta Arenas, Coronel y Valparaíso, con transbordo en Montevideo y pasaje para Montevideo y Buenos Aires, con facultad de transbordar en Cádiz al vapor que hace el servicio directo á dichas Repúblicas.

LÍNEA DE CANARIAS El 17 saldrá de Barcelona y el 22 de Cádiz el vapor M. L. VILLAVERDE—Capitán Marroig directamente para Ceuta, Melilla, Las Palmas y Santa Cruz de Tenerife, regresando á Marsella por Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

LÍNEA DE FERNANDO POO Servicio bimensual, saliendo de Barcelona el 30 de Septiembre de 1899 y de Cádiz el 30 de Enero de 1900, y al sucesivamente cada dos meses, para Fernando Poo, con escala en Cambla, Masago y otros puntos de la costa occidental de África y Golfo de Guinea.

LARACHE—Capitán Calaña LÍNEA DE TANGER Salidas de Cádiz Lunes, miércoles y viernes. Salidas de Tánger Martes, jueves y sábados.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables y pasajeros, á quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy amable, como ha acreditado en su dilatado servicio.—Rebajas á familias.—Precios convencionales por camarotes de lujo.—Rebajas por pasajes de ida y vuelta.—Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera, con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo.—La empresa puede asegurar las mercancías en sus buques. Aviso importante.—La Compañía previene á los señores comerciantes, agricultores é industriales que recibirá y encaminará á los destinos que los mismos designen las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen. Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.

LA ROSARIO El Rey del Tocador

Gran fábrica de JABONES comunes y finos perfumados Especialidad en aguas de tocador KAWANGA, DIVINA, FLORIDA, BRISA, DE LA MONTANA, extractos superfinos para el pañuelo, y en toda clase de perfumería PEREDA Y COMPAÑIA.—SANTANDER

HOGG, Farmacéutico, Rue Castiglione, 7, en PARIS ACEITE DE HIGADO DE BACALAO DE HOGG Sin el olor ni sabor de los Aceites de Hígado de Bacalao ordinarios. Este Aceite, extraído de los hígados frescos de bacalao recientemente pescados, es natural y absolutamente puro; lo pueden digerir los estómagos más delicados; su acción es segura contra las enfermedades del Bazo, Tisis, Bronquitis, Gostipados, Tos crónica, Delgadez de los Niños, etc. Begir el nombre de Hogg y además la certificación de M. LESUEUR, Jefe de los trabajos químicos de la Facultad de Medicina de París, que deberá hallarse sobre la etiqueta de cada frasco triangular. El Aceite de HOGG se halla en las principales Farmacias. ADVERTENCIA.—Evítase en el rótulo el sello azul del Estado Francés.

LIBROS DE AGRICULTURA Y GANADERIA

Obras últimamente publicadas: El cultivo del tabaco en España, por D. J. M. Priego, Ingeniero agrónomo. Precio, 2 pesetas y 250 certificado. La remolacha azucarera. Su cultivo y explotación en España, por el Dr. Llorente, catedrático de Agricultura. Precio: 3'50 y 4 ptas. La patata. Su cultivo y explotación en España, por D. Victoriano Odriozola, director de la Granja experimental de Alava. Precio: 2 y 250 ptas. Cultivo del asafrán en España, por D. E. Morales Arjona, Ingeniero agrónomo. Precio: 1 y 1'30 ptas. El aceite de Oliva, por el Dr. Bizzarri; traducida del italiano y aumentada comentada por D. Diego Pequeño, catedrático del Instituto Agrícola de Alfonso XII. Precio: 3 y 3'50 ptas. Playas del campo: la langosta. Consejos prácticos para combatir, por Rivas Moreno. Precio: 1 y 1'30 ptas. Los abonos, por el Dr. Llorente, catedrático de Agricultura. Obra declarada de mérito á propuesta del Consejo de Instrucción pública y premiada con medalla de oro de primera clase en la Feria concurso agrícola de Barcelona. P. edici: 6 y 6'50 ptas. La reforma de las leyes provincial y municipal, por Rivas Moreno. Precio: 1 y 1'50 pesetas. El ganado vacuno, por Pizarro, catedrático de Veterinaria de León. Precio: 4 pesetas. Castilla Agrícola. Precio: 0'50 ptas. Ganadería, por Columela. Precio: 2 ptas. El ganado lanar, por Moyano. Precio: 3 ptas. El hortelano moderno, por A. Fernández, Ingeniero agrónomo. Precio: 3 ptas. El crédito agrícola y el ahorro, por Rivas Moreno. Precio: 2 y 250 ptas. Biblioteca clásica del avicultor: Las aces de corral, por Columela. Precio: 1'50 ptas. Biblioteca clásica del arboricultor.—Volumen I. El cultivo de los árboles frutales, por Abu Zacarias, prólogo de D. Z. Espejo. Precio: 2 ptas.—Se venden en las principales librerías de Madrid y provincias. Advertencia importante.—Los pedidos de libros que hagan por nuestra mediación los suscriptores de EL CORREO, los servirán con el 20 por 100 de descuento

A LOS VINICULTORES Ya se vende en todas las librerías la célebre obra del eminente enólogo Ottavi sobre la elaboración de vinos tintos y blancos. Este libro notabilísimo está editado con mucho gusto, tiene más de 600 páginas en cuarto y numerosas grabadas, y á pesar de todo esto no cuesta más de 8 pesetas ejemplar.

ABONOS ANIMALES

Recomendamos á los señores agricultores los abonos de nuestra producción por resultar los mejores y de mas segura y eficaz para toda clase de cultivos. Ponemos á su disposición abonos adecuados para cada especie y para todos TERRENOS, con solo tener una muestra homogénea de la tierra en que se hayan de expartimar. Garantizamos por análisis la pureza y riqueza de nuestros abonos; cuyos resultados han de ser siempre superiores á los que no se componen mas que de materias minerales, que no dan mas que una vegetación ficticia, esquilmando la tierra, por lo cual es necesario á los pocos años el empleo de las basuras de cuadra, para snavizarla y movimiento. Remitimos precio é instrucciones á quien los pida. REPRESENTACION EN MADRID. G. PEREZ Y COMPAÑIA Calle de Pelayo, núm. 70 dupdo., pral.

COMPANIA MADRILENA DE TELEFONOS MAYOR—1 Tarifa B SERVICIO PUBLICO Las personas no abonadas pueden hacer uso del teléfono para conferencias y expedición de despachos, conforme á la tarifa siguiente: Por un despacho de 20 palabras Ptas. 0'30 — cada cinco palabras más ó fracción — 0'10 — una conferencia de tres minutos ó fracción — 0'30 — cada copia suplementaria de despachos múltiples — 0'10 SERVICIO DE ABONADOS (1) Por cada despacho expedido desde su domicilio que no exceda de 20 palabras Ptas. 0'20 — cada 30 palabras más ó fracción — 0'20 (1) Para tener derecho á este servicio es necesario que el abonado haya hecho depósito previamente en la Central. SE ADMITEN COMISIONES Y REPRESENTACIONES Juan Aparicio, Béjar (Salamanca).

El Sr. Schorster estaba sentado en un sillón, entregado á sus profundas reflexiones. Por último, se dirigió á su hermana, y la dijo: —Fink ha desaparecido de nuevo. Sabina dejó caer la media que estaba haciendo. —¿Ha desaparecido de América? —No, ha venido al escritorio un agente de su padre. Ha contestado que ha habido una nueva discusión entre el padre y el hijo, y esta vez creo que la razón estará más bien de parte de Fink que de la casa de comercio. Ha abandonado de repente la dirección de los negocios, y por medidas violentas, ha obligado á disolver á una grande compañía fundada por su tío, ha renunciado á su parte en la herencia y ha desaparecido. Según noticias inciertas, procedentes de Nueva York, ha penetrado por los desiertos del interior. Sabina escuchó con la más viva atención, pero no dijo una palabra. Su hermano también guardó silencio. —Era un hombre de una naturaleza pederosa—dijo al fin.—En nuestros días hace falta un vigor de acción como el suyo. Pix también nos abandona. Pretende á una viuda que tiene alguna fortuna, y piensa establecerse en su lugar; pero no le reemplazará. —No,—dijo Sabina afligida. —No hay muchos vacíos en nuestra casa,—continuó el señor Schorster—y siento que mis fuerzas no aumentan. Uno se habitúa á las caras de los hombres y aun á sus debilidades. Nadie sabe cuánto le cuesta al jefe de una casa romper los lazos que le ligan con sus compañeros. Estaba acostumbrado á tratar con Pix mejor que con otro cualquiera. Pierdo mucho perdiéndole. Me haré falta; además, yome hago viejo, y nuestros mejores

dependientes se marchan. En estos tiempos agitados te veo sola; cuando tenga que abandonararte, quedarás aislada en la casa. Yo no tengo ya ni mujer ni hijos. He puesto todas mis esperanzas en tu florida juventud; he pensado en tu marido, en tus hijos. ¡Pobre hermana querida! Esperando he envejecido, y te veo caminar á mi lado con una amable sonrisa y un alma despedazada, activa, afectuosa, pero sola, sin alegría, sin esperanza. Sabina apoyó su cabeza en la de su hermano y lloró en silencio. —Uno de los que has perdido te era querido—dijo en voz baja. —No me hables de él, no pienses ya en él—dijo su hermano en tono sombrío. —Aun cuando volviera de casa del barón, no le consideraría menos perdido respecto á nosotros. Pasó su mano sobre la cabeza de su hermana, cogió su sombrero y salió de la habitación. —El piensa siempre en Wohlfart—exclamó la tía desde el lado de la ventana donde estaba sentada.—Hoy he preguntado al viejo Sturm por Carlos y por la posesión del señor de Rothsattel. Es un hombre á quien no comprendo. —Yo sí le comprendo—respondió Sabina suspirando, y volvió á continuar su tarea. La tía dijo con enojo: —Lo mismo sois el uno que el otro. Hay ciertas cosas de las cuales no se puede hablar con vosotros. Después de estas palabras, salió de la habitación con aire descontento. Sabina quedó sola. El fuego chisporroteaba en la estufa; el péndulo oscilaba de una manera uniforme, haciendo oír siempre el mismo sonido. La llama de la vida brillaba dulcemente en aquel recinto; todas las mañanas se encendía; todas las noches se apagaba. Los retratos de los

ancianos padres contemplaban siempre, hacía muchos años, con la misma seriedad y la misma calma inmóvil, al último descendiente de la casa. Del mismo modo que aquellas figuras, la juventud de Sabina se deslizaba en el silencio sin agitación. De repente, creyó oír ligeros pasos en los ángulos de la habitación y las risas alegres de una voz infantil; los pasos se aproximaban cada vez más; una cabeza de cabellos rizados se apoyaba sobre sus rodillas, y dos bracitos acariciadores se enlazaban alrededor de su cuello. Ella se inclinaba, besaba el aliento que pasaba por delante de sus labios, prestaba de nuevo el oído á los dulces sonidos que hacían palpitár su corazón y verter lágrimas de alegría. Pero ¡ay! sus brazos abrazaban el vacío y de todos sus sueños solo había de real las lágrimas que caían en su seno. Así permaneció largo tiempo hasta que la obscuridad de la noche descubrió la habitación con su reloj. La péndula de éste oscilaba más lentamente; las últimas chispas de fuego morían en la estufa; los contornos de los retratos se hacían menos distintos; sus cabezas desaparecían una después de otra en las tinieblas; la habitación se oscurecía más y más; todo estaba triste y descolorido en torno suyo la noche la envolvía en sus sombras y pesaba sobre ella como la tapa de un ataúd. De repente, oyó por fuera el martillo del viejo Sturm herir alegremente los aros de los toneles. Cada golpe resonaba fuertemente en el patio y bajo las bóvedas de la casa. Sabina se levantó. —Debe ser así—exclamó con decisión. —Yo he tenido y esperado dos amores en mi vida y me he engañado dos veces. Ahora todo ha concluido. No me queda más que él solo para quien yo soy todo. No

puede presentarle al esposo que había esperado, y ninguna mano de niño se enlazará alrededor de su cuello. Si, la vida continuará en nuestra casa cada vez más apacible. Solo á tí, hermana mía, consagraré toda mi existencia. No sentirás ya ese dolor que la alegría ha sido arrebatada de tu vida y de la mía. Cogió el manejo de las llaves y marchó á la habitación de su hermano. Entre tante, la tía tomó la resolución de hacer una visita al Sr. Banmann. Entre la tía y Banmann reinaba hacía ya algún tiempo cierta comunidad de ideas. La suerte había querido que en la mesa llegara á ser Banmann su vecino. Cuando la tía pasaba revista á los distintos vecinos que había tenido sucesivamente en la mesa (la comida era uno de los grandes acontecimientos del día), llegó á la convicción de que á medida que el humor jovial desaparecía de sus vecinos, aumentaba en ellos la piedad cristiana. Fink era ímpro, pero muy divertido. En Wohlfart, la virtud y el buen humor se equilibraban; Banmann era el más piadoso de todos, pero el más taciturno. —¿Cuántas cosas se ven en la vida de este mundo! La conversación de la tía con el señor Banmann no era muy animada, pero sí muy edificante; porque la tía tenía también en mucho el culto divino, y el lunes se comunicaban en voz baja sus observaciones sobre el último sermón. Aparte de las observaciones religiosas, había aún otro lazo entre la tía Banmann, y este lazo era Antonio. No podía acostumbrarse á lo que ella llamaba una separación contranatural. Ella no podía decidir sobre cuál de los dos debía recaer la culpa del desacuerdo que había sobrevenido entre Antonio y su principal. Su íntima convicción era que la marcha de Wohlfart había sido inútil, desrazonable